



Iztapalapa, Ciudad de México, 29 de Octubre de 2024 BOL. 36/291024

IZTAPALAPA BUSCARÁ SER ALCALDÍA PILOTO DEL PLAN NACIONAL DE CUIDADOS, SEÑALÓ ALEIDA ALAVEZ

• La Alcaldía le apostará a una integración completa y diversa, declara la alcaldesa ante la Secretaria de las Mujeres, Citlalli Hernández

Iztapalapa buscará ser piloto a nivel nacional en el establecimiento del plan del Sistema Integral de Cuidados, señaló la alcaldesa Aleida Alavez Ruiz, en el encuentro con mujeres de la Alcaldía "Cuidados: el poder de la transformación".

Tras dar a conocer, en el Día Internacional de los Cuidados y el Apoyo, el Decálogo de Compromisos para la Alcaldía, pidió a la titular de la Secretaría de la Mujer, Citlalli Hernández, que sea el conducto para hacer la petición a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, para que considere a Iztapalapa como la alcaldía piloto del plan de la Nación, "porque queremos apostarle a una integración muy completa y va a ser muy diversa".

Hizo ver que los cuidados se vislumbran distintos, se visualizan distintos en cada comunidad, por ejemplo, alguien decía yo no puedo tener trabajo porque no tengo dónde dejar a mi hija, "bueno, en Iztapalapa queremos dar esa opción a las mujeres, que se empleen en algo que les quede cerca de casa".

La escucha, abundó la mandataria de la demarcación, es muy importante para crear un sistema de cuidados que realmente responda a lo que las mujeres o las personas buscadoras están buscando de un sistema nacional.









Recordó que a ella, como legisladora, le correspondió hacer ley el cuidado de las personas, que ahora es una política pública que se hará valer desde la alcaldía.

"Estoy contenta porque a mí me tocó hacerlo en mi carácter de legisladora, introducir esa obligación del Estado en cuanto a cuidados, que el Estado se haga cargo de estas políticas públicas que faciliten y den pauta a los cuidados desde todos estos aspectos".

Ya vivirlo desde la parte ejecutiva, apuntó, "es realmente fascinante y agradezco a mis compañeras -a Francis, directora General de Inclusión y Bienestar; a Anabel Rangel, que es nuestra coordinadora del Sistema de Cuidados en Iztapalapa y quiero presentarles lo que queremos hacer en esta segunda etapa de la transformación en Iztapalapa, porque ya arrancaron los cuidados en Iztapalapa".

En el Decálogo del Sistema Integral de Cuidados para la Alcaldía se señala lo siguiente:

- 1. Reconocemos y revalorizamos el trabajo de cuidados como un bien común y un derecho.
- 2. Impulsaremos la redistribución del trabajo y la corresponsabilidad de los cuidados.
- 3. Mediante servicios sociales básicos, políticas laborales, programas e infraestructura se buscará reducir la carga de trabajo de las personas cuidadoras.
- 4. Recompensaremos a través de programas sociales el trabajo que realizan las personas cuidadoras.







- 5. Se abrirán espacios de diálogo para escuchar la creación de políticas públicas y el seguimiento de estas (representación).
- 6. Capacitaremos a las personas cuidadoras para que brinden cuidados de calidad.
- 7. Se estimulará la profesionalización de las personas cuidadoras remuneradas.
- 8. Se capacitará al personal de la Alcaldía en temas de derechos humanos, perspectiva de género, sensibilización y cuidados.
- 9. Facilitaremos un tiempo y un espacio destinado a la lactancia materna en los centros laborales de la alcaldía.
- 10. Se regularán las licencias remuneradas en reconocimiento a las responsabilidades de cuidados.



